

Le cœur en miettes

par le Rabbin Mikael Journo

Le cœur brisé et l'âme en deuil, nous pleurons l'assassinat de six de nos otages : Hersh Goldberg-Polin, Eden Yerushalmi, Carmel Gat, Almog Seroussi, Alex Lebnov et Omri Danino. Zihronam Livracha.

Ces âmes précieuses ont été arrachées à la vie et à leurs proches par les terroristes barbares du Hamas à Gaza, après avoir enduré onze mois d'une captivité inhumaine.

Le Talmud nous enseigne : « Celui qui sauve une vie sauve l'humanité entière » (Sanhedrin 37a). Cela signifie que chaque être humain porte en lui un monde entier. Lorsqu'une de ces vies est détruite, c'est un univers tout entier qui disparaît, laissant derrière lui un vide béant, une lumière éteinte avant l'heure.

Nos cœurs se tournent vers les familles endeuillées, conscientes de l'incommensurabilité de leur perte, ainsi que vers le peuple israélien et le peuple juif tout entier, qui ont prié, manifesté, soutenu et espéré leur libération.

Même dans l'obscurité la plus profonde, la Torah nous offre la lumière de l'espérance.

Comme le Psalmiste le déclare (34:19) : « L'Éternel est proche de ceux qui ont le cœur brisé, et Il sauve ceux qui ont l'esprit abattu. » Ce verset nous assure de la présence divine, même lorsque nous peinons à la percevoir.

La proximité de Hachem est une promesse de rédemption et de justice, une flamme qui ne s'éteindra jamais.

Face à la violence et à la haine antijuive, notre réponse doit être le renforcement de notre identité juive et notre attachement envers nos valeurs éternelles.

En honorant la mémoire de Hersh, Eden, Carmel, Almog, Alex et Omri, Zal nous devons non seulement pleurer, mais aussi agir – en multipliant les actes de bonté, en œuvrant pour la justice et en cultivant sans relâche l'amour du prochain.

La prophétie d'Isaïe, « Une nation ne lèvera plus l'épée contre une autre nation, et l'on n'apprendra plus la guerre » (Isaïe 2:4), nous rappelle l'espoir ultime de notre tradition : un monde de paix éternelle. Cet horizon de Shalom, de paix globale, est l'étoile qui nous a guidés à travers les ténèbres.

Même en ces temps difficiles, nous devons résolument croire que la lumière de la paix triomphera de la haine et de la violence.

Que la mémoire bénie de Hersh, Eden, Carmel, Almog, Alex et Omri soit une source de bénédiction et d'inspiration pour nous tous.

Que leurs âmes, à jamais gravées dans le faisceau de vie éternelle et dans nos cœurs, reposent en paix sous les ailes protectrices de la Shekhina.

Puisse leur souvenir nous inspirer à demeurer des artisans de la vie, et que la lumière de la sérénité flotte à nouveau sur la terre d'Israël et dans le monde entier.

Amen.